

Vernouillet : 3 anniversaires sinon rien !

■ Une journée spéciale pour valoriser le travail des personnes handicapées et de leurs encadrants

L'Écho Républicain · 18 sept. 2024 · Frédéric Pinchon frederic.pinchon@centrefrance.com

Jeudi, on fêtera les 70 ans de la fondation ANAÏS et les 40 ans de l'esat Vernouillet. rencontre avec le directeur, Dominique Legrand.



Mercredi 11 septembre à midi, L'ESAT de Vernouillet et son directeur, Dominique Legrand, étaient en pleine effervescence. Dame ! Ce mercredi 19 septembre, soit deux jours après le colloque Handi action de la Mission Locale de Dreux (voir ci-dessous), les ESAT se réuniront à Vernouillet. « Nous fêterons un double anniversaire : les 70 ans de la fondation ANAÏS et les 40 ans de L'ESAT de Vernouillet », a expliqué le directeur.

Dominique Legrand est en poste depuis un an et demi (lire ci-contre) « Auparavant, j'étais chef d'entreprise en Normandie. Je travaillais avec des gens en situation de handicap ». L'homme chapeaute le pôle AVEC. Il comprend 5 sites dans la région dont ANAÏS Vernouillet ; Chartres et Épernon.

un peu d'histoire

Les ESAT sont des établissements médico-sociaux. Ils sont régis par le ministère de la Santé alors que les entreprises adaptées dépendent du ministère du Travail. « Les ESAT sont des lieux de travail qui offrent aux personnes handicapées des activités professionnelles et un soutien éducatif », précise Dominique Legrand. Il poursuit : « Il existe 1.500 ESAT et entreprises adaptées en France comme ceux que je gère ». Tous les centres dépendent de la fondation ANAÏS. Ils se situent principalement dans le nord-ouest du pays. Le premier ESAT a vu le jour à Alençon, il y a soixante-dix ans « d'où le premier anniversaire que nous célébrerons dans quelques jours ». Le second anniversaire fait l'objet de toutes les attentions. Et pour cause : il concerne L'ESAT de Vernouillet. « Notre établissement a vu le jour il y a quarante ans ». Dans la foulée, la structure souffle la trentième bougie de L'ESAT de Chartres.

« une journée festive »

L'évènement du 19 septembre est donc minutieusement préparé. « En ce jour de triple anniversaire, nous n'avons pas le droit à l'erreur. Apprenants et encadrants compris, 270

personnes seront mobilisées dans le Drouais », continue le chef des opérations. Du côté des travailleurs handicapés, 120 personnes seront de Vernouillet, 100 de Chartres et 20 d'épernon. Tout ce beau monde sera épaulé par une trentaine de professeurs. « Les professionnels conviés sont des encadrants, des moniteurs et des chefs d'atelier », précise le maître des lieux vernoliteain. Se référant à l'agence régionale de la santé, il ajoute : « L'ARS nous demande de préparer les travailleurs pour le jour J. Cela doit être un jour festif et exceptionnel ».

La manifestation se passe en interne. En 2023, L'ESAT de Vernouillet avait organisé une journée portes ouvertes. « L'objectif était de s'ouvrir au public. Nous voulions inciter celles et ceux qui le souhaitent à intégrer le monde des employés handicapés dans les secteurs privés et collectifs », rappelle Dominique Legrand.

À l'occasion de cette fête, tout est pensé en grand. On annonce des baby-foots géants ; tirs au but ; mikado ; puissance 4. ■